

REPORTE TRIMESTRAL

Banxico disminuye la previsión del PIB

JUAN LUIS RAMOS

Los riesgos a la baja son el coronavirus, la calificación de Pemex y el subejercicio del presupuesto de 2020

El Banco de México (Banxico) prevé que este año la economía crezca entre 0.5 y 1.5 por ciento. La parte baja del rango coincide con las estimaciones de Bank of America Merrill Lynch (BofA) y Evercore ISI México, que pronostican un crecimiento de 0.5 por ciento, así como las de Barclays y BNP Paribas, que esperan 0.6 por ciento.

Se trata de la tercera vez consecutiva, y la cuarta en un año, que el Banco Central recorta la previsión de expansión.

En el reporte trimestral del Banco de México, Alejandro Díaz de León, gobernador del organismo, explicó que entre las razones de esta revisión a la baja hay riesgos externos como el brote del coronavirus y su impacto económico en el mundo.

“Si bien algunos de los riesgos que enfrenta la economía global se han mitigado, como los conflictos comerciales, han surgido otros como el coronavirus”, destacó.

Díaz de León agregó que existen otros riesgos internacionales, como mayores

Pronósticos a la baja

Instituciones públicas y privadas estiman que la economía nacional crecerá, cuando mucho, uno por ciento este año.



Fuente: Páginas de Internet de cada organismo

Gráfico: Rodolfo Gómez

episodios de volatilidad en los mercados financieros internacionales por aversión al riesgo. Pero también hay factores internos que podrían llevar a la baja el crecimiento del PIB, entre los que destacó el riesgo del deterioro de la calificación crediticia de Pemex y de la nota soberana, así

como un gasto menor al anticipado.

El instituto también redujo su pronóstico para 2021 a un rango de 1.1 a 2.1 por ciento. Así descarta que el Producto Interno Bruto (PIB) nacional crezca a una tasa de dos por ciento en la primera mitad de la administración.

El banco central y otras entidades financieras sumaron su apoyo para la campaña #UnDíaSinNosotras

Al inicio de su gestión, el Presidente de México prometió un crecimiento de cuatro por ciento promedio. Para el primer año estimó un alza de dos por ciento, que se compara con la baja de 0.1 por ciento.

El brote de coronavirus también hizo que la calificadora HR Ratings bajara la estimación para este año a 0.6 por ciento desde 0.8 por ciento.

Además, en la presentación de la Estrategia Nacional para la Agenda 2030, en la Secretaría de Gobernación el jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo advirtió que sin crecimiento en la economía, sin confianza y sin certidumbre para invertir está en riesgo el éxito de la cuarta transformación.

En otro tema, Díaz de León dijo que el Banxico se unirá al paro nacional convocado por colectivos feministas para el 9 de marzo bajo los lemas #UnDíaSinMujeres y #UnDíaSinNosotras.

Confirmando que este lunes se envió una circular interna en la que se informó a los colaboradores del organismo que ese día se suspenderá el registro de asistencia.

La subgobernadora Irene Espinosa, única mujer dentro de la Junta de Gobierno del Banxico, indicó que no asistirá ese día, e invitó a todas las organizaciones a participar en la medida de sus posibilidades y atendiendo las opciones de manifestación de la convocatoria. Además del banco central, BBVA México, Citibanamex, HSBC, Santander, Scotiabank y Banco Azteca informaron que las colaboradoras que decidan faltar el 9 de marzo podrán hacerlo sin repercusiones.